



für Fachmänner und Liebhaber

Herausgegeben von

Prof. Dr. H. W. Vogel und Dr. E. Vogel

Zeitschrift des Vereins zur Förderung der Photographie in Berlin
und der Deutschen Gesellschaft von Freunden der Photographie in Berlin,
ferner des Korrespondenz-Vereins von Freunden der Photographie, der Photographischen Gesellschaft
in Kiel, sowie des Amateur-Photographen-Vereins in Köln.

Jährlich erscheinen 24, vierteljährlich 6 Hefte. Abonnementspreis pro Vierteljahr M. 3 — , bei allen Buchhandlungen
und Postämtern.

Über photographische Vereine.

Phographische Vereine werden gegründet zur gegenseitigen Anregung und Belehrung, zur Förderung der Photographie, zur gemeinschaftlichen Wahrung photographischer Interessen. So lautet ungefähr das ideale Programm der verschiedenen Gesellschaften. Wir haben schon früher darauf aufmerksam gemacht, dass dasselbe oft dadurch getrübt wird, dass gewisse Individuen persönliche Interessen verfolgen, sei es Befriedigung ihrer Eitelkeit, Geschäftsreklame und dergl.

Schon vor 6 Jahren berichteten wir über das unerhörte Beispiel eines internationalen Photographenvereins, Centralsitz Guben, der nach Mitteilung eines Augen- und Ohrenzeugen, eine Generalversammlung unter Teilnahme von 3 — sage drei — Mitgliedern hält (Präses, Kassierer und Schriftführer), in der grossartige Beschlüsse gefasst und darüber ein ebenso grossartiges Protokoll zur Blendung der Leser in die Welt hinausgefeuert wurde.

Wir berichteten dann auch über die internationale Ausstellung dieses Vereins in Guben, wozu sich 35 Aussteller zusammenfanden und Gold-, Silber- und Bronzemedailles verteilt wurden. Natürlich wurden sie auch genommen. Medaillen riechen ja nicht. Ob der internationale Verein, Centralsitz Guben, noch existiert, wissen wir nicht. Wir würden auch kaum